

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU CONSEIL D'ÉCOLE

Séance du 27 février 2018

Le Conseil d'École s'est réuni le mardi 27 février à 18h30, dans la salle des fêtes de Cram.

Étaient présents :

-Les élus :

M. Gallian (maire de La Grève), M. Pelletier (maire de La Laigne, Président du SIVOS), M. Renaud (maire de Cram Chaban).

-Les représentants de parents d'élèves :

Cram : Mme Espinasse (Suppléante MS)

La Laigne : Mme Drapeau (Titulaire GS), Mme Engel (Suppléante CP)

La Grève : Mme Jousseau (Titulaire CE1), Mme Lambert (Titulaire CE2), Mme Bruneau (Titulaire CM1), Mme Destribois Claire (Suppléante CM2).

-Les enseignants :

Mme Lefèvre (PS et directrice de l'école de Cram), Mme Métreau (CP et directrice de l'école de La Laigne), M. Barbat (CM2), M. Roulin (CE2 et directeur de l'école de La Grève), Mme Marquis (CE1), Mme Montillet (GS), Mme Aubagnac (CM1).

-Mme Letellier (DDEN)

-Mme Gusseau (agent de l'école de La Grève)

Absents excusés :

-Mme Besançon (IEN)

-Mme Renaud, Mme Bourgevin (enseignantes)

-M. Delestrac, Mme Alfred, Mme Breton (représentants de parents d'élèves)

Secrétaire de séance : Mme Aubagnac

Début de séance : 18h30

1. Validation du PV du dernier conseil d'école

Mme Lambert demande à apporter des modifications :

Point 12 :

- La conductrice du bus hurle un peu trop souvent : des enfants ne voudraient plus prendre le bus.

Mme Lambert dénonce plusieurs faits de langage inadaptés avec le mauvais ton, et de hurlements. M. Gallian se propose de recevoir les parents pour en discuter.

- L'ambiance à la cantine de Cram

Mme Lambert dénonce plusieurs faits de brutalité, de langage inadapté avec le mauvais ton, et de hurlements.

M. Le Maire de Cram indique qu'il ne se passe rien de particulier lorsqu'il va à la cantine de Cram.

Les modifications sont acceptées et le PV validé.

2. Bilan des alertes de sécurité

Cram :

- Alerte incendie effectuée le 30/01/2018 - Seuls les adultes avaient été prévenus : PS : évacuation en 1min 24 sec ; PS-MS : évacuation en 2 min 5 sec.

- PPMS : risque naturel (tempête) - Confinement dans le dortoir pendant 5 minutes, avec accès au bureau. Nous avons choisi ce lieu car c'est la pièce qui comporte le moins de fenêtres. La directrice a sonné la corne de brume à 15h13, les deux classes étaient installées pour le confinement à 15h16.

Concernant notre dernier exercice « attentat-intrusion »: il nous faudrait un sifflet de plus (en salle de motricité), un verrou à la porte entre les deux classes a été ajouté, il n'y a pas de rideaux dans le bureau, pièce dans laquelle il y a internet, la trousse de secours, le point d'eau et le téléphone.

M. Renaud signale qu'il envisage l'installation d'une seconde sonnerie pour remplacer les sifflets.

La Laigne :

- L'alerte incendie a eu lieu le 25/01/2018 - Seuls les adultes avaient été prévenus : évacuation en 1 min 18 sec (durée complète de l'exercice: 3 min après l'appel des enfants de GS). L'alarme a fonctionné correctement.

- PPMS : attentat, intrusion - Confinement dans les classes, les enfants, préparés en amont, sont restés cachés dans le calme pendant 20 min (CP). La nouvelle alarme est effective et efficace, elle a été déclenchée dans la classe de CP et bien entendue dans la classe de GS.

La Grève :

- L'alerte incendie prévue ce 27/02/2018 a été repoussée à une date ultérieure en raison des conditions météorologiques (les températures négatives étant peu adaptées à ce type d'exercice).

- PPMS - risques naturels ou technologiques - est prévu dans la deuxième partie de l'année.

3. Effectifs prévisionnels pour la rentrée 2018

PS	23	CE1	24
MS	25	CE2	21
GS	16	CM1	18
CP	26	CM2	26

Total RPI : 179 élèves.

L'équipe informe qu'aucun projet de fermeture de classe n'est prévu pour la rentrée de septembre 2018.

4. Projets pédagogiques en cours

Cram :

- Décloisonnement le mercredi matin en mélangeant les MS et les PS autour du projet sur les animaux. Durant la période 2, nous avons travaillé sur les animaux de la ferme et en avons profité pour nous rendre à La Laigne visiter la ferme d'un papa d'une élève et faire des activités à la ludothèque.
- Durant la période 4, nous découvrirons les animaux du marais en allant au Pôle Nature du Marais Poitevin à Taugon le 5 avril.
- Enfin, en période 5, nous travaillerons sur les animaux exotiques et irons visiter le zoo de Mervent, le 1er juin. Nous participerons à une activité sur l'Afrique avec un animateur.

- Lundi 18 décembre, les petits, aidés de parents volontaires, ont profité d'un petit-déjeuner équilibré à l'école. Nous avons pressé les oranges, coupé des rondelles de bananes, tartiné des tranches de pain et préparé du chocolat chaud pour rappeler à tous l'importance de manger correctement avant d'aller à l'école.

- La liaison MS-GS aura lieu en fin d'année scolaire.

- La semaine de la maternelle aura lieu du 26 au 30 mars. Elle se clôturera par un carnaval à l'école de Cram.

- Avec l'accord de l'inspection, nous avons créé une page Facebook pour l'école (intitulée *École maternelle de Cram Chaban*) sur laquelle nous publions des informations relatives à l'école, les menus de la cantine, des photos de productions des élèves ou des activités pédagogiques en cours.

La Laigne :

- Fréquentation hebdomadaire de la bibliothèque et de la ludothèque en alternance (GS - CP).

- Intervention des pompiers dans le cadre du projet: apprendre à porter secours, une seconde partie sera organisée en période 5.

- Une sortie à Crazannes est prévue pour les GS-CP le jeudi 03/05/2018: découverte du pôle nature et visite des Lapidiales.

- Une sortie en forêt est prévue pour les GS-CP en période 4.

- Dans le cadre d'un projet « potager », les élèves de GS-CP visiteront La Mazraa en période 5.

- Les élèves de GS-CP participeront au carnaval le 30 mars à l'école de Cram.

- Les élèves de CP iront à la piscine de Courçon en période 5.

- La liaison CP - CE1 sera organisée en fin d'année.

La Grève :

- Intervention des « ambassadeurs citoyens » en janvier auprès des élèves de CM1 et CM2.
- Les élèves de CM1 et CM2 découvriront en période 4, au cours de séances hebdomadaires organisées par la CDC, un sport innovant: le Tchoukball.
- Les élèves de CE1 et CM1 iront à la piscine de Courçon en période 5, à partir du 26/05/2018.
L'équipe rappelle le besoin de parents agréés pour accompagner sur ces séances spécifiques et informe que le 26/05 une séance pour passer l'agrément sera proposée.
- Les élèves de CM2 feront de la voile à Marans la semaine du 11 au 15/06, excepté le mercredi.
- Une sortie dans un pôle nature de Charente Maritime sera organisée pour les élèves de CM1 et CM2 dans le cadre d'un projet en sciences.
- Une sortie est prévue pour les élèves de CE2 dans le cadre d'un projet (de *questionner le Monde: le vivant, la classification du vivant*) sur les animaux. La classe de CE1 participera certainement à cette sortie.
- Une intervention sur les gestes qui sauvent sera organisée en période 5 pour les élèves de CE2.
- Une sortie en vélo est prévue pour les élèves de CM2 dans le cadre d'une rencontre avec des élèves de 6ème.
- Les élèves de CM2 visiteront le collège Jean Monnet de Courçon en fin d'année.

La fête des écoles aura lieu le vendredi 22 juin 2018 à La Grève

5. Parole au SIVOS et aux mairies

SIVOS :

- Le budget doit encore être équilibré, le président du SIVOS évoque d'importants impayés concernant les factures de cantine et une réflexion en cours sur des dispositions à mettre en place pour les réduire.
- La réorganisation de la rentrée prochaine, notamment le redéploiement du personnel est au cœur des réflexions.

Mairies :

La Laigne: La gâche électrique de la porte de l'école ne fonctionne toujours pas, la maintenance est en cours.

Cram Chaban: Une alarme différente pour les ppms va être fournie à l'école.

Des isolements pour les sanitaires vont être installés.

La Grève sur Mignon: Un investissement de 40 000 € pour l'isolation en laine de chanvre du bâtiment principal, le changement de la porte du bâtiment principal (côté cour), le renforcement des grillages et accès sécurisés et l'installation de deux structures préaux est à l'étude, sous réserve de subventions.

6. Questions des représentants de parents d'élèves

Lors du dernier conseil d'école, l'acquisition d'une parcelle par la commune de La Grève-sur-le-Mignon a été évoquée. Cette parcelle a été achetée, il y a quelques années, afin de construire une cantine. Nous souhaitons avoir des précisions sur l'état d'avancement de ce projet à l'époque. De plus, dans un souci de bien-être pour les enfants, est-il possible de remettre ce projet à l'ordre du jour ?

Le maire de La Grève sur Mignon répond:

Le projet de construction d'un bâtiment de restauration scolaire a été avorté par manque de subvention.

Il pourrait être reconduit dans l'avenir si les trois écoles du RPI restaient dissociées.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h35.

À Cram, le 27 février 2018.

La directrice, Virginie Lefèvre

La secrétaire de Séance, Valérie Aubagnac

Copie transmise à :

- Madame l'Inspectrice de l'Éducation Nationale
- Messieurs les Maires de Cram Chaban, La Grève sur Mignon et La Laigne.
- Monsieur le président du SIVOS
- Mesdames et Messieurs les représentants élus des parents d'élèves
- Madame la Déléguée départementale de l'Éducation nationale
- Mesdames, Mesdemoiselles et Messieurs les membres de l'Équipe enseignante.